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16/05/17 

 

 A reunião do dia 16 de Maio de 2017 foi minha primeira participação no Pibid, 

portanto, para mim foi ótimo conhecer os colegas novos e a professora com quem iria 

trabalhar. Todos me receberam muito bem e, assim, me senti mais "em casa" do que já 

estava sentindo. Participar do Pibid na instituição em que me formei é muito bom, pois, 

quando aluna, sempre pensava em maneiras de tornar as aulas mais interessantes e agora 

posso colocar isso em prática junto à equipe. 

 Nesta reunião tivemos a visita da professora Denise do curso técnico em 

Agropecuária, e ela nos explicou um pouco sobre manejo de pastagens e outros termos 

ligados à Agropecuária que poderiam nos auxiliar para a aplicação de uma atividade 

para uma turma da Agropecuária. Eu, sinceramente, não entendi algumas coisas pois 

estava recém começando, e, ao contrário do resto do grupo, não tinha lido nada a 

respeito antes. 

 Após a participação da professora Denise, a professora Aline nos mostrou sua 

coleção de Jogos Boole que, segundo ela, havia comprado há muito tempo e nunca 

havia usado. Nós levamos os livros para casa para elaborar as soluções e nos 

familiarizar com o jogo. Fiquei muito ansiosa para poder aplicá-los nas turmas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



23/05/17 

 

 Na reunião do dia 23 de Maio de 2017 começamos a elaborar as questões da 

atividade da Agropecuária sobre manejo de pastagens. Para mim ficou um pouco 

melhor para entender aquilo que eu não havia entendido na semana passada. 

Começamos com umas 5 perguntas diferentes e, depois, preferimos ajuntá-las em uma 

só, com vários passos a serem seguidos.  

 Percebi que mesmo se tratando de um assunto tão diferente é, praticamente, só 

matemática o que eles usam para resolver os exercícios. Ela, realmente, está em tudo! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



01/06/17 

 

 Minha primeira participação dentro da sala de aula foi no dia 01 de Junho de 

2017, com o 6º semestre da Informática, na aplicação da atividade dos Jogos Boole. 

Num primeiro momento nos reunimos para organização final e elaboração de gabaritos 

de um tabuleiro. 

 Ao entrarmos na sala de aula todos nos olhavam curiosos para saber qual 

atividade seria aplicada. Um pouco receosos num primeiro momento, mas assim que a 

atividade foi explicada, todos a receberam bem e se dedicaram a participar. 

 A turma foi dividida em grupos e nós íamos nos revezando com livros de cores 

diferentes até que todos as cores de livros tivessem passado por todos os grupos. Foi 

uma experiência maravilhosa estar naquela sala de aula como bolsista.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



06/06/17 

 

 A reunião do dia 6 de Junho de 2017 contou, num primeiro momento, com a 

presença da professora Sônia Junqueira, que nos alertou sobre a importância de 

mantermos nossos portfólios em dia. Ela também falou que não precisávamos enfeitar 

tanto e que era apenas uma visão pessoal, não deveríamos ter medo de errar. 

 Após sua saída, discutimos sobre o relatório, as atas que cada um tinham feito, 

os portfólios que estavam atrasados e que precisavam ser colocados em dia. 

 Surgiu, então, a possibilidade de aplicarmos a oficina do colega Wellington, mas 

isso será discutido mais a frente. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



13/06/17 

 

 Na reunião do dia 13 de Junho de 2017 houve uma proposta muito interessante 

da professora Aline que envolvia a Matemática e a Biologia. A atividade seria sobre 

volumes, para que os alunos da Biologia tivessem noção do volume total da célula e o 

volume que as organelas ocupam dentro dela. 

 Foi-nos mostrado pelo colega Wellington um material confeccionado por ele em 

seu estágio que poderia ser usado na atividade e, pela professora Aline, foi-nos 

mostrado o Material Dourado, muito interessante para a aplicação de atividades 

envolvendo volume, pois, a partir deste material, fica mais clara para os alunos a 

questão das três dimensões utilizadas no cálculo do volume de um cubo, por exemplo. 

 Nessa reunião também organizamos o relatório fotográfico, os planos e atividade 

e todos colaboraram na melhoria do plano de atividades da turma da Agropecuária. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



21/06/17 

 

 A reunião do dia 21 de Junho de 2017 contou com uma saída de campo 

acompanhada da professora Denise (professora do curso de Agropecuária). Com esta 

saída de campo ficou bem melhor de entender a atividade que aplicaríamos sobre 

manejo de pastagens. 

 Ela mostrou passo a passo como seus alunos realizam essa aula, desde a coleta 

da pastagem, o deslocamento ao bloco da Agropecuária onde a pastagem é pesada e 

colocada numa estufa até o fim da atividade, onde já seca, a pastagem é pesada 

novamente e são realizados os cálculos. 

 Desde o começo da saída de campo até seu fim, pode-se perceber o uso da 

Matemática. Esta atividade é muito interessante, pois mostra a importância da 

interdisciplinaridade, conceito tão importante nos dias atuais. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



04/07/17 

 

 Na reunião do dia 04 de Julho de 2017 a professora Aline nos informou sobre o 

evento ENCIF que aconteceria  nos dias 12 e 13 de Setembro no IFSul e questionou 

nosso interesse em submeter um de nossos trabalhos já realizados no PiBid. Eu, 

particularmente gostei muito da ideia, pois já havia participado e sei que o que ocorre 

nos evento, na verdade, é uma grande troca de conhecimentos, uma vez que são 

apresentados vários trabalhos dos mais variados assuntos e acredito que nos traria 

amadurecimento, além de lapidar nossa escrita de artigos para eventos. 

 Decidimos tentar submeter o trabalho sobre a atividade que foi realizada 

integrada com a turma da Agropecuária, mesmo sendo bem extenso. Eu fiquei 

responsável, juntamente com a Carina, de escrever a fundamentação teórica.  

 Nessa reunião a professora também perguntou quem poderia ir na quinta-feira 

aplicar a atividade de volume integrada com biologia e eu me voluntariei. 

 Obs.: No dia 11/07/17, apesar de não ter ido na reunião, fui comunicada que o 

trabalho que seria submetido seria um ligado a funções. Como eu estava recém entrando 

no PiBid quando essa atividade foi aplicada não fiquei com nenhuma parte para 

escrever, mas continuei escrevendo sobre a atividade integrada com a turma da 

Agropecuária durante o recesso. 

 

 

 

 

 

 

 

 



21/08/17 

  

         Nesta Segunda-feira elaborei um texto sobre a importância do PIBID para o 

IFSul, ressaltando a aplicação da matemática no dia a dia dos alunos e a necessidade da 

aplicação da interdisciplinaridade nas escolas. Essa atividade foi para compensar a 

reunião do dia 08/08/17. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



22/08/17 

  

         A reunião do dia 22 de Agosto de 2017 serviu para fazermos uma recapitulação 

de tudo que havíamos feito durante o semestre e decidirmos aquilo que poderia ser 

usado para submissão de projetos, visto que estávamos perto de vários eventos da 

região. 

         Após a leitura de alguns editais de eventos verificamos que , para alguns, era 

preciso ter o currículo lattes  atualizado, então, ficamos encarregados de atualizá-los o 

mais breve possível. 

         O colega Wellington também propôs a submissão de seu minicurso  O desafio 

do centro de gravidade em algum desses eventos que estávamos nos informando sobre, 

e, pensando nisso, o grupo decidiu conhecer mais sobre o minicurso e aplicá-lo na 

próxima segunda-feira, dia 28/08/17 pela manhã e pela tarde. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



25/08/17 

  

         Nesta Sexta-feira realizei leituras para a escrita e submissão de trabalhos. 

Leituras que fundamentassem o referencial teórico da atividade integrada à 

Agropecuária. Essa atividade foi para compensar a reunião do dia 15/08/17.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



28/08/17 

  

         No dia 28 de Agosto de 2017 aplicamos o minicurso O desafio do centro de 

gravidade proposto pelo colega Wellington no 5º Semestre da Informática no turno da 

tarde. O minicurso tinha proposta interdisciplinar entre Matemática e Física. 

Relembramos alguns conceitos de ambas matérias e propomos alguns desafios. 

         Apesar dos grupos terminarem em tempos diferentes e de alguns deles 

precisarem de auxílio para conseguir chegar ao resultado final, todos foram muito 

participativos, tentaram até conseguir. 

         Vi, portanto, que a proposta interdisciplinar deixou-os curiosos. A atividade 

tirou-lhes das aulas "normais" sobre o conteúdo e despertou maior interesse nos alunos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



29/08/17 

  

         Na reunião do dia 29 de Agosto de 2017 decidimos que não iríamos submeter 

nenhum trabalho no Congrega Urcamp 2017 devido ao valor cobrado que foi 

consideravelmente alto. E que iríamos submeter trabalhos em forma de resumo 

expandido e oficina no SIEPE.  

 Também atualizamos nossos portfólios, folhas ponto. 

 Foram analisadas as aplicações da oficina sobre O desafio do centro de 

gravidade. Foram propostas sugestões, mudanças a fim de aprimorarmos e submetermos 

em eventos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



05/09/17 

  

         No dia 05 de Setembro de 2017 a professora Aline perguntou em reunião  quais 

os bolsistas que tinham interesse e poderiam participar do SIEPE em Santana do 

Livramento que ocorreria em Novembro deste ano. Os alunos afirmaram que gostariam 

de participar, mas, a maioria dependeria do transporte disponibilizado pela 

Universidade. 

         Eu tenho muito interesse em participar, inclusive estou inscrita em uma 

apresentação, mas sei que dependo do transporte disponibilizado pela Unipampa. 

Participar deste evento seria muito importante pois, além de enriquecer meu currículo, 

me trará experiência e me auxiliará a lidar com a timidez e falar em público. Sem falar 

na oportunidade de conhecer outros projetos dos mais variados lugares, que aumentaria 

meu conhecimento e experiência. 

         Nesta reunião também sugerimos algumas mudanças na oficina do colega 

Wellington “O desafio do centro de gravidade”, com o objetivo de submetermos 

também no SIEPE. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



26/09/17 

  

         A reunião do dia 26 de Setembro de 2017 foi muito produtiva uma vez que 

realizamos um debate e cada um foi questionado sobre as relevâncias e dificuldades nas 

escritas até o momento. 

         Foi-nos sugerido pela professora Aline que tratássemos as escritas de modo mais 

formal, atentos ao que cada ponto significava como metodologia, introdução, etc.. 

         Eu, particularmente, gosto de escrever e não sinto tanta dificuldade na escrita, 

porém os conselhos da professora foram bem úteis. Percebemos que durante o curso 

usaremos muito da escrita acadêmica e que, não é porque escolhemos a Matemática que 

o Português deve ser deixado de lado. 

         É muito importante que um acadêmico consiga desenvolver a escrita sem 

maiores dificuldades e, é começando agora que alcançaremos o sucesso no fim. 

         Também definimos quem seriam os autores e co-autores dos trabalhos a serem 

submetidos no SIEPE. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



03/10/17 

  

         A reunião do dia 03 de Outubro de 2017, teve como pauta principal as atividades 

que seriam desenvolvidas a partir de então pelo grupo, visto que já haviam encerrado 

todas as datas de submissões de trabalhos. 

         A professora compartilhou conosco os conteúdos que estavam sendo abordados 

em suas turmas e dividiu o grupo de bolsistas em dois. Um dos grupos, o qual eu fazia 

parte juntamente com o Wellington, ficou responsável por trazer uma proposta que 

abrangesse a geometria plana ou espacial. Nós já decidimos na mesma reunião que 

utilizaríamos a programação ligada à conceitos matemáticos, visto que os dois se 

formaram no IFSul como técnicos em Informática. O outro grupo ficou responsável por 

pensar alguma atividade relacionada à análise combinatória. Deveríamos trazer essa 

proposta na próxima reunião. 

         Também conversamos sobre o relatório semestral que deveria ser entregue até o 

fim do mês corrente. O colega Evanildo ficou responsável por isso juntamente com a 

professora Aline. Foi comentado também sobre a possibilidade de escrita para uma 

revista e para o e-book. Porém estamos aguardando mais informações como número de 

autores e modelo de escrita. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



10/10/17 

  

         Na reunião do dia 10 de Outubro de 2017 foram expostas as propostas de 

atividade pelos dois grupos. Eu e o colega Wellington mostramos ao restante do grupo a 

ficha de atividade que seria desenvolvida no 4° semestre da Informática. Fizemos uma 

leitura detalhada e tentamos explicar, de maneira geral como funcionaria a lógica de 

programação para a resolução dos exercícios propostos. 

         Foi feita uma análise detalhada daquilo que alunos de 4º semestre de informática 

seriam capazes de fazer e também alguns conceitos que talvez fossem gerar dúvida nos 

alunos por possuírem modos diferentes de chegar no mesmo resultado. Concluímos 

então que os alunos terão liberdade para escolher a maneira de resolver o exercício, 

porém, os guiaremos pelo caminho mais adequado. 

         As propostas do outro grupo também foram muito interessantes e variavam 

desde "batalha naval", até oficina de truco, tudo envolvendo a análise combinatória. E 

as propostas serão desenvolvidas na semana que vem. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



17/10/17 

  

         Na reunião do dia 17 de Outubro de 2017 foi sugerido pelo colega Wellington 

que aplicássemos questões de edições passadas do ENEM sobre análise combinatória. 

As colegas Carina e Juliana ficaram responsáveis por isso. 

 Durante a reunião surgiu o assunto do VI aniversário do IFSul que ocorreria na 

próxima semana nos dias 25, 26, 27 e 28 de Outubro e eu lembrei que sempre faziam as 

gincanas entre todos os semestres dos cursos integrados em Agropecuária e Informática 

enquanto eu estudava lá. Minha turma é a atual campeã, ganhamos em 2016. E percebi 

que poderíamos usar da motivação dos alunos pela vitória para aprimorarmos seu 

raciocínio lógico. 

 Sugeri, portanto, que o nosso grupo do PIBID aplicasse uma atividade que 

valessem pontos na gincana. A professora concordou mas pediu para que eu falasse com 

o professor Thiago, responsável pela organização da gincana. Então eu falei com ele e 

pedi para que ele nos encaixasse em um dos horários, visto que outras matérias como 

Inglês, Geografia, etc. já tinham seu espaço na gincana e que nós gostaríamos de 

representar a matemática e aproveitar a motivação dos alunos nessa data tão importante 

para a instituição. 

 Conseguimos um horário na Sexta-feira, dia 27/10/17 às 15:00 hrs. Aplicaremos 

3 questões do livro preto dos Jogos Boole, pois consideramos ser as mais difíceis de 

resolver. Fizemos os respectivos gabaritos e controlamos o tempo que os alunos 

precisariam para chegar ao resultado final. Temos, ao todo, 40 minutos para essa 

atividade. 

 

 

 

 


